



Portillo

Entre Álvaro de Luna y Pío del Río Hortega

Fortaleza viviente. Los dos personajes más ilustres de la localidad tienen ligada su existencia al castillo, que el reputado científico cedió a su muerte a la Universidad de Valladolid

LA historia de Portillo ha tenido en su castillo el escenario perfecto de acontecimientos destacables en los que Pío del Río Hortega y Álvaro de Luna aparecen como protagonistas, siempre con una curiosa relación con la fortaleza defensiva, uno por pertenecer a la familia que lo adquirió y el otro por haber sido su más ilustre prisionero.

El castillo está situado en lo alto de un cerro que domina la Tierra de Pinares. El edificio

que se contempla es el resultado final de la restauración requerida por el rey Enrique IV de Castilla en 1465 sobre una fábrica anterior del siglo XIV.

El 19 de mayo de 1445 tuvo lugar la batalla de Olmedo entre los Infantes de Aragón y Juan II apoyado por Álvaro de Luna, con el resultado de una rápida victoria de los castellanos.

Juan II donó la villa de Portillo con su castillo a Álvaro de



FECHAS CLAVE

► 1460

Enrique IV de Castilla donó la villa al conde de Benavente Alonso Pimentel.

► Siglo XV

Se erige su excepcional castillo, recordado por sus nobles prisioneros, como Álvaro de Luna. Junto a él, el mirador de Portillo permite obtener una buena panorámica de los distintos pueblos del entorno,

► 1882

Nace en el municipio el científico Pío del Río Hortega, nominado dos veces al Premio Nobel.

► 1971

En 1971 por la belleza de sus pinares se otorgó a Portillo el Premio Nacional de Turismo, que fue documentado en un reportaje a color del No-Do de 1972.

<https://portillo.es/>

El majestuoso castillo de Portillo, iluminado al anochecer.

